

RadioChico ist auf Sendung

Rain: Jugendliche machen Radio

Ein interessantes Projekt ziehen die Schülerinnen und Schüler der 1. Integrierten Sekundarstufe (ISS) Rain-Hildisrieden diese Woche durch. Es ist das Jugend- und Schulradio RadioChico.

RadioChico ist ein Internet-Radio und sendet 24 Stunden am Tag. Schülerinnen und Schüler der Lehrer Alex Jann, Marcel Huber und Peter Lötscher sprechen live ins Mikrofon, gestalten Reportagen, führen Interviews durch, moderieren Sendungen, erfüllen Musikwünsche und lesen Nachrichten. Die gesellschaftlichen und didaktischen Möglichkeiten sind vielfältig. Die Schülerinnen und Schüler lernen, dass ein sorgfältiges Miteinander zum Wichtigsten im Leben gehört. Sie arbeiten mit professionellen Radioanlagen. Technisches Flair ist ebenso gefragt wie ein gewitztes Mundwerk.

Sprachliches vermischt sich mit Sachthemen sowie sozialen und organisatorischen Kompetenzen. Eine ideale Möglichkeit für den fächerübergreifenden Unterricht. Gleichzeitig schreiben die Beteiligten ihre Mikrofon-Geschichten ins RadioChico-Buch und veröffentlichen die Sendepro-

gramme und Erfahrungen auf ihrer Website.

Positives Denken

Ein weiterer wichtiger Aspekt ist, mit Kritik umgehen zu lernen und zu erleben, dass Fehler nichts Falsches sind, sondern Fehlendes, das ergänzt werden darf. Zudem unterschreiben alle Jugendlichen den Ehrenkodex, mit dem sie sich verpflichten, die Wahrheit zu vermitteln und ein korrektes positives Vokabular zu gebrauchen. Sie sind auch aufgefordert, gemäss dem Konzept von RadioChico nur aufbauende Nachrichten zu verbreiten. Dazu Annemarie Koch, Geschäftsleiterin RadioChico und Präsidentin des Fördervereins: «RadioChico läuft seit 2007, ist auf private Initiative entstanden und besucht im Wochenturnus Schulen in der ganzen Schweiz. Das Projekt wird privat finanziert und von viel ehrenamtlicher Arbeit mitgetragen.» Im Jahr 2008 erhielt RadioChico den Förderpreis des «Bärner Jugend Tag». 2009 beteiligte sich das Jugendradio mit Interviews und Reportagen am UNO-Jahr der Versöhnung und wird dafür mit einem Preis geehrt. Die Preisverleihung findet am 7. August statt. |rei

Infos: www.radiochico.ch.



Das Studio von RadioChico. Das Jugend- und Schulradio arbeitet mit modernster Infrastruktur. |rei